

*Leyendas
Orureñas*

Feminiflor

Feminiflor es una revista impresa en Oruro, hace 79 años, que ha ganado un lugar meritorio en la Historia del Periodismo boliviano. La fundaron Laura Graciela de la Rosa Torres, Directora; Betshabé Salmón Fariñas, Jefe de Redacción; y Nelly López Rosse, Administradora. Se desempeñaban de redactoras las socias del Centro Artístico e Intelectual de Señoritas. Todas ellas se proponían decir en papel impreso mensualmente las inquietudes cívicas y culturales que sentían, sin colocar en último plano una razonable prédica feminista. Su objetivo general: promover la superación de la mujer en todos los órdenes para ganar por ese medio el derecho de participar en tareas superiores y de responsabilidad.



«Algo sobre Feminismo»

Con gran satisfacción recibimos las noticias que llegan hasta nosotras de los avances que en todo el mundo está haciendo el Feminismo.- La mujer se ha puesto en acción y muy pronto ha de ver realizados sus sueños y cumplidas sus justas aspiraciones.- Es considerable el número de damas cultas e inteligentes que forman el "Feminismo".

Fue en la América del Norte donde la mujer hizo escuchar su voz de protesta, fue allí donde se escuchó el primer clarinazo del Feminismo, donde la mujer reclama los justos derechos que a ella le corresponden; donde la mujer no desmaya y sigue luchando por un común ideal; es allí donde el feminismo avanza y donde pronto ha de ocupar "La Mujer" su verdadero puesto.

La voz lanzada por la mujer Norteamericana ha repercutido en casi todos los países de Sud América despertando a la mujer del letargo en que se hallaba, han escuchado a lo lejos la voz de protesta pidiendo justicia para la mujer y no han permanecido indiferentes, se han puesto también en acción y hoy el "Feminismo" avanza en algunos países de Sur América; donde las mujeres luchan por un mismo ideal.

Después de efectuada la "Conferencia feminista Pan-americana de Baltimore (en abril del año próximo pasado) las delegadas de aquella conferencia deseando avanzar siempre acordaron dar permanente forma a reuniones como aquella y con tal fin organizaron la "Asociación Pan-americana" en pro de la mujer.- Nombraron su Presidenta a la Sra. Catt quien visitó la América del Sur aproximadamente en el mes de Julio (del presente año).- Los fines que se proponía la nueva Asociación era llegar a la Federación de todos los países de las Sociedades feministas que se sostienen por su esfuerzo y que se encontraban aisladas:

En el Brasil se consiguió esto bajo la dirección de Miss Berta Lutz (quien había sido nombrada delegada brasileña en la conferencia de Baltimore) obteniéndose un éxito completo.- A la llegada de Miss. Catt celebróse una conferencia a la que asistieron delegados envia-

dos por los gobernadores de nueve estados.- Se trataron asuntos de mucha importancia tales como Educación, Pan-americanismo, etc.- etc.- El eco de esta Conferencia llegó al Senado del Brasil y dos senadores se pronunciaron en favor del sufragio femenil. Se formó en seguida la "Alianza Sufragista de la Mujer", bajo la presidencia de la señora Justo Chermont.

La señora Catts pronunció discursos en diferentes puntos del país, habiendo sido recibidos con gran entusiasmo.- Su labor en la Argentina fue intensa; en Montevideo fue muy bien recibida y tuvo allí muy breve pero grata permanencia.- Allí las organizaciones femeninas son dirigidas por la inteligente señora Pinto de Vidal.

La señora Catts volvió a América muy contenta, allí le ofrecieron una manifestación como homenaje de admiración y ante el público que la escuchaba manifestó que tenía confianza en todas las mujeres del mundo y quienes le preocupaban no eran las mujeres sino los hombres.

En varios países Sud-americanos como en Chile, Lima y Panamá el Feminismo tiene ya vida y avanza rápidamente. Como directoras principales de estos movimientos femeninistas tenemos en Chile a la distinguida escritora señora Amanda Labarca Hubernston, en Lima a la señora María T. Olvarado Rivera y se ha abierto allí una sucursal de la Asociación Pan-americana bajo la dirección de la Sra. Luisa Daumonst. En Panamá dirige la señora Esther Niera de Calvo.

En Bolivia el Feminismo viene orientándose decididamente, aún falta mucho por hacer, pero se conseguirá, dia llegará en que triunfe el Feminismo, no ese Feminismo batallador y político sino el verdadero feminismo; consciente de deberes y derechos que coloca a la mujer en el verdadero puesto que a ella le corresponde. Hasta hace pocos años la mujer Boliviana ha vivido en inferioridad mental con respecto del hombre; permanecía indiferente.- Hoy la juventud femenina se ilustra, lucha por un ideal, reclama para la mujer sus derechos. Y dia llegará en que la mujer boliviana vea cumplidas sus justas aspiraciones.

Oruro, octubre de 1923

Laura G. de la Rosa T.

